

Dirigida a niños entre 5 y 12 años en el Instituto Don Bosco

Colonias salesianas de invierno, un espacio de recreación y formación

En Punta Arenas se iniciaron este lunes 30 de junio las Colonias Salesianas de Invierno, una iniciativa impulsada por el Movimiento Juvenil Salesiano Don Bosco, que se desarrolla en dependencias del Instituto Don Bosco, con ingreso por calle Maipú. La actividad, que se extenderá hasta el viernes 4 de julio, está dirigida a niños de entre 5 y 12 años, quienes pueden asistir de manera gratuita entre las 10,30 y 17 horas.

Constanza Alvarez, una de las organizadoras, informó que no existe un cupo máximo y las inscripciones se realizan directamente en el lugar. "Solo se les pide a los apoderados un número de emergencia, por precaución, en caso de caídas o incidentes menores. Aparte de eso, no hay mayores requisitos. Todos los niños y niñas son bienvenidos".

En el primer día asistieron 65 niños y niñas, quienes participaron activamente en las distintas dinámicas propuestas por el equipo de animadores.

Las jornadas contemplan un amplio programa de actividades recreativas y formativas con sello salesiano. Cada día se inicia con una oración y un espacio de catequesis, seguido de juegos, almuerzos, talleres y dinámicas grupales. Los temas centrales de cada jornada giran en torno a valores y enseñanzas del Evangelio, como la fe, el compañerismo y la confianza.

Una experiencia guiada por jóvenes animadores

El equipo de monitores está compuesto por 89 jóvenes voluntarios, muchos de ellos

estudiantes secundarios y universitarios, que previamente participaron en un proceso formativo de tres semanas. Durante ese periodo, los animadores se capacitaron en liderazgo, animación, catequesis, prevención y dinámicas de grupo.

Martín Santana Soto, alumno de tercer medio del Instituto Don Bosco, es uno de los monitores. Lleva tres años participando en la Pastoral Juvenil y señaló que esta experiencia ha sido significativa tanto para los niños como para los animadores. "Nos dividimos en grupos por edades y nos aseguramos de que los niños aprendan sobre Dios, valores, pero que también se diviertan mucho".

Entre las actividades favoritas de los niños figuran los talleres temáticos, que incluyen fútbol, vóleibol, cocina, pintura, origami y meditación.

Montserrat Oyarzun Garrido, estudiante de cuarto me-



Niños y niñas son atendidos por monitores en sus vacaciones de invierno.

dió en el Insafo, participa por quinto año consecutivo. "Aquí todos empezamos haciendo la Formación de Animadores Salesianos. Esa preparación nos

enseña a jugar, enseñar y compartir desde lo que somos. Lo más importante es estar con los niños", explicó. Las colonias de invierno forman parte de una

larga tradición salesiana en la región y buscan ofrecer un espacio de encuentro, recreación y formación en valores durante las vacaciones escolares. **LPA**

➤ Más de mil estudiantes participan en actividades invernales con apoyo de Junaeb

Durante las vacaciones de invierno 2025, más de 1.100 niños y adolescentes de Magallanes participan en actividades recreativas y educativas que cuentan con el respaldo del Ministerio de Educación y la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb). En este contexto, se está suministrando alimentación a ocho centros de actividades.

El programa de alimentación escolar de Junaeb, a través de su línea de "Programas Eventuales", está presente en iniciativas orientadas a estudiantes en condición de vulnerabilidad que asisten a establecimientos del Servicio Local de Educación Pública o subvencionados. Las actividades se desarrollan entre el 30 de junio y 11 de julio, y los servicios de alimentación son proporcionados por empresas externas adjudicadas mediante licitación.

En Punta Arenas, los puntos de ejecución

incluyen el Liceo Sara Braun, sede del English Winter Camp del programa "Inglés Abre Puertas"; Instituto Don Bosco con las Colonias Salesianas Villa Feliz; y las parroquias Cristo Obrero, San Miguel, María Auxiliadora, Santa Teresa y el Santuario Jesús de Nazareno, donde se desarrollan los Cepas (Centros de Vacaciones). En Puerto Natales, las Colonias Salesianas se llevan a cabo en el Liceo Monseñor Fagnano.

El seremi de Educación, Valentín Aguilera, sostuvo que durante este periodo de invierno se realizarán diferentes actividades en Magallanes: las colonias salesianas, el programa Cepas y también, por supuesto, el English Winter Camps que se desarrolla durante esta semana. En todos estos espacios se están entregando más de mil raciones diarias de alimentos, lo que representa un importante respaldo a las familias magallánicas y permite que los niños tengan alternativas

para disfrutar sus vacaciones.

La directora regional de Junaeb, Natacha Carrasco Salina, destacó la magnitud del despliegue: "Como Junaeb, mantenemos presencia y acompañamiento en las actividades educativas y recreativas tanto del periodo estival como invernal. Sólo en el Instituto Don Bosco estamos entregando 250 raciones diarias. Esta cifra varía según la localidad y el tipo de programa, pero el promedio regional alcanza las 1.100 diarias".

Carrasco afirmó que la entrega de alimentación escolar durante las vacaciones sigue el mismo modelo que en el periodo lectivo. "Todo el personal manipulador está en las respectivas cocinas preparando los alimentos, ya sea desayuno, almuerzo u once, dependiendo de los horarios de funcionamiento. Se hace uso del comedor tal como durante la época escolar", expresó.